

conflit qui ont semblé retenir davantage l'attention des Canadiens et Canadiennes ont été l'Amérique centrale, l'Afrique australe et le Moyen-Orient.

Le gouvernement a accepté de consacrer 100 millions de dollars à l'aide au développement au cours des cinq prochaines années et d'ouvrir des bureaux de l'Agence canadienne

En 1987, on avait espéré que le plan de paix de M. Arias réglerait les difficultés auxquelles les pays intéressés s'étaient heurtés plus tôt dans leurs efforts pour trouver des solutions diplomatiques grâce au processus de Contadora. Ces espoirs se sont éteints en 1988, en dépit des réunions directes qui se sont tenues en juin entre les deux camps au Nicaragua. Une rencontre au sommet qui devait rassembler les dirigeants centraméricains en novembre a été reportée à 1989. Les combats se sont poursuivis au Salvador et au Nicaragua, mais sporadiquement dans ce dernier cas. En octobre, le Honduras a demandé aux Nations-Unies d'envoyer une force de maintien de la paix patrouiller ses frontières, et il a mentionné que le Canada pourrait en faire partie. En décembre, les cinq ministres des Affaires étrangères ont adressé à ce sujet une lettre au Secrétaire général de l'ONU. Il n'était cependant pas clair comment une telle force opérerait sans qu'il existe, à tout le moins, un accord de cessez-le-feu entre les adversaires.

En face des affrontements entre les États-Unis et ses plus proches voisins, il serait normal qu'il

Les organismes non gouvernementaux, conscients de l'afflux constant de réfugiés (environ 27 000 sont venus d'Amérique centrale depuis 1983) et poursuivant des programmes importants d'aide dans la région, ont pressé le gouvernement d'intervenir avec plus de vigueur dans le processus de paix en offrant de participer aux opérations de maintien de la paix, en protégeant les droits de la personne, en fournissant une aide accrue au développement, et en ouvrant des missions diplomatiques au Salvador, au Nicaragua et au Honduras. Un

entre eux sur les deux aspects de la conjoncture. Il reste encore